

## Crisis ambiental en Chile

Hoy en día nos enfrentamos en una crisis ambiental en todos los campos, el agua es uno de los aspectos más conocidos. El incremento de la población, la desertificación de las tierras, las sequías, la contaminación o simplemente desabasto del vital líquido han generado una creciente demanda de agua fresca para los humanos.

En la provincia de Petorca, en la Región de Valparaíso, los habitantes sufren consecuencias de la escasez del agua, producto de la plantación desmedida y sin control de palto, árbol que demanda enormes cantidades del vital líquido. Me siento angustiada y con mucha rabia porque aun Chile sigue siendo el único país, donde el acceso al agua, reconocido por la ONU como un derecho humano, está en manos de privados, me indigna que esta población tenga que recibir el agua en camiones aljibe **DI NO AL AGUACATE CHILENO** que hoy está dejando sin agua nuestra gente.

Pero esto no es todo, a un año de los episodios de contaminación en Quintero y Puchuncaví que dejaron más de 1300 personas intoxicadas, el gobierno aún no determina la causa ni los responsables que ocasionaron la crisis ambiental, hay un nivel de desinformación respecto de lo que está respirando la gente allí y también, por lo tanto, hay desinformación en cuanto cuales son los efectos que existen en la salud, los hospitales no tienen profesionales suficientes, no hay protocolos adecuados.

Estamos recién saliendo de otro derrame de Petróleo en Osorno, donde la gente ni siquiera tiene certeza si puede o no consumir agua potable; del tercer varamiento de carbón en la playa de Ventanas en tan solo una semana, de los 94 que van al año; sumando a una crisis por compuestos orgánicos volátiles de las empresas emplazadas en Concón. A esto se le agrega, además una nueva emergencia ambiental por el peak de dióxido de azufre en Quintero... y volvimos a lo mencionado.

Este tipo de situaciones ilustran perfectamente cómo el crecimiento económico sin adecuada regulación daña la vida, la salud de las personas y el medio ambiente. Queda en evidencia también que se trata de una situación más bien sistemática y no hechos puntuales en el tiempo. Se trata, por lo tanto, de un tema de modelo de desarrollo.

Ante este tipo de problemas lo que creo que corresponde es reformar nuestra ley ambiental o quizás que este en la próxima nueva constitución un artículo que hable y proteja nuestros recursos naturales que el gobierno se ha encargado de vender. Basta de privatizar lo que es de todos nosotros, **di no al aguacate chileno**, no es humano recibir el agua en camiones, no se que mas pruebas, hechos quieren para que se unan y se informen sobre el riesgo ambiental.